

Protokoll der Sitzung des ER Musikschule

Ort:	Sitzungszimmer Pfäffikon, Parterre Gemeindehaus Dorf		
Tag, Datum:	Mi. 05.02.25		
Support Teams	N/A		
Beginn:	17.00 Uhr		
Ende:	18.40 Uhr		
Anwesend:	Vorname Name	Status	Funktion
	Dave Kümin	<i>anw.</i>	Elterndelegierter Musik / Aktuar ER
	Ladina Gross	<i>anw.</i>	Elterndelegierte Musik
	Caroline Rohner	<i>anw.</i>	Elterndelegierte Tanz / Präsidentin ER
	Sabine Mouscardès	<i>anw.</i>	Leiterin Tanz
	Tulika Agrawal	<i>anw.</i>	Elterndelegierte Tanz / Vize ER
	Ruedi Burkhalter	<i>anw.</i>	Delegierter Forum Musik
	Katharina Egli	<i>anw.</i>	Lehrpersonenvertretung
	André Ott	<i>anw.</i>	Musikschulleiter
	Andrea Leimer	<i>anw.</i>	Elterndelegierte Tanz

Traktandenliste

1. Protokoll vom 27. August 2024

- . Keine Bemerkungen zum Protokoll

2. Rückblick auf Anlässe, die seit der letzten Sitzung stattgefunden haben

- . Die Sitzung des Koordinationsgremiums der Elternmitwirkung fand am 28. November 2024 statt.
- . Total 3 Ballettvorführungen fanden am 1. und 2. Februar 2025) im Gemeinschaftszentrum im Freienbach statt. Die Lokalität wurde als schön und stillvoll empfunden. Leider ist die Bühne für Ballettaufführungen eigentlich zu klein.
- . Das Weihnachtskonzert der Musikschule fand am 29. November in der kath. Kirche Pfäffikon statt.
- . Das Jugendblasorchester Höfe führte im zweiten Halbjahr 2025 ein Lager auf dem Gottschalkenberg mit dem Lagerkonzert in Schindellegi, sowie das traditionelle Herbstkonzert ebenfalls in Schindellegi durch. ER Ruedi Burkhalter amtet beim Jugendblasorchester Höfe jeweils als Lagerleiter.

3. Nächste Termine & Status

- . Der Tag der offenen Türe der Musikschule findet auf Wunsch der Musik- und Tanzlehrpersonen für alle Fachschaften wieder einmalig am 12. April im Schulhaus Brühl in Pfäffikon statt.
- . Der ER regt an den Tag der offenen Türe mit einer Secondhand-Börse für Tanzkleider zu ergänzen. Caroline hat den Lead und wird mit Sabine koordinieren.

- . Das Kinderkonzert der Harmonie Freienbach, an dem MusikschülerInnen aktiv mitwirken, findet am 29. März im Gemeinschaftszentrum Freienbach statt.
- . Die Musiklehrpersonen der Fachschaft Blasinstrumente wurden aufgeboten nach dem Kinderkonzert für die Instrumentenvorstellung und Beratung anwesend zu sein.
- . Das 50-Jahr-Jubiläum der Musikschule Freienbach findet am Wochenende vom 23.-25. Mai 2025 an verschiedenen Standorten statt. Die Planung ist in vollem Gange. Verschiedene Ensembles (RoofGrooveBigBand, Jugendblasorchester Höfe, Harmonie Freienbach, Wind_Kids, Kinder- und Jugendchor Peperoncini, Adhoc-Orchester vom Musiklager, Kirchenchor Pfäffikon, Sinfonieorchester Kanton Schwyz, Organisten-Quartett, Ensemble Belle Epoque, APO Cello-Ensemble, Celloensemble vielsaitig, VSV-Jungmusikanten-Stubete und viele weitere) werden im Rahmen des Jubiläums ein Konzert / eine Darbietung aufführen.

4. Aktuelles aus dem Musikschulbetrieb

- . Im Rahmen der Umsetzung des neuen Musikschulgesetz darf prognostiziert werden, dass die Elterntarife an der Musikschule Freienbach um ca. 10% sinken werden.
- . Obwohl das neue Musikschulgesetz nur für den Bereich Musik und nicht für die Bereiche Tanz und Theater Vorgaben macht, soll die Anpassung der Elterntarife in einem zweiten Schritt auch im Bereich Tanz erfolgen.
- . Die Musikschule Freienbach hat eine neue Webseite: <http://www.musikschule-freienbach.ch>.
- . Die neue Webseite eignet sich zur Betrachtung auf beliebigen Devices (Notebook, Tablet, Smartphone).
- . Der neue Online-Schalter auf der Musikschulwebseite erfüllt bei der Übermittlung der Daten die aktuell geltenden Datenschutzrichtlinien.
- . Innerhalb der Fachschaften wird diskutiert, wie man die Eltern kohärent über die Anforderungen an das individuelle Üben, an das Instrument und die Ausrüstung informieren soll. In der Fachschaft Tasten liegt bereits ein gutes Beispiel vor.

5. Aktuelles aus dem ER

- . Dem ER ist es ein Anliegen, dass mit den Kindern und den Eltern auch die Auftrittskompetenz (auch Anforderung an Kleidung) geübt wird. Zudem soll diskutiert werden, was man als «sozialverträgliches Verhalten an Konzerten» versteht.
- . An den Ballettaufführungen 2024 wurde von Seite der Musikschule bewusst auf einen Foto-/ Videografen verzichtet, weil aktuell genügend Fotomaterial vorhanden ist und sich die zu kleine Bühne im Gemeinschaftszentrum Freienbach wenig gute Fotos hergeben würde. Ab der ersten Aufführung in den neuen Tanzsälen im Schulhaus Schwerzi soll wieder ein professioneller Fotograf engagiert werden.
- . Von Elternseite wurde der Wunsch an die Musikschule bzw. an den ER herangetragen, die Anlässe der Musikschule besser bewerben bzw. öffentlich besser sichtbar zu machen? Die Musikschulleitung nimmt das Anliegen auf.
- . Die zeitnahe Veröffentlichung von Protokollen des Elternrates auf der Webseite der Musikschule wird gewünscht.

6. Varia

. Mi. 23.04.2025, 17.00 Uhr Gemeindehaus Dorf

Themenspeicher

Protokoll, 05.02.25

Verteiler:

> @Mail: Elternrat Musikschule

> @SharePoint: Lehrpersonen Musikschule

> Homepage: Abteilung Bildung und alle Eltern sowie Öffentlichkeit

Ablage: Schulportal >Netzwerk >Elternmitwirkung (via MSL)